

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.276

Palma de Mallorca.—Viernes 10 de Junio de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

**UNA PATRIA**

LA PATRIA: ESPAÑA

**UN ESTADO**

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

**UN CAUDILLO**

EL CAUDILLO: FRANCO

**Continuó ayer el avance nacional, en el frente de Teruel y el de Castellón, a pesar de la resistencia enemiga y de la fuerte tormenta, conquistando importantes posiciones, cogiéndose 129 cadáveres y más de 300 prisioneros**

**En el alto Cinca y el Cinqueta, y operando en alturas de más de 2.400 metros, se venció la resistencia enemiga, ocupándose importantes collados y alturas que dominan San Juan de Plan**

**El General Martínez Anido ha inaugurado un Sanatorio Antituberculoso en Rebullón (Coruña).—“L' Humanité” dice que si se cerrase la frontera, se acabaría la España roja.—La prensa y el frente nacional francés solicitan del Gobierno que se reconozca el Gobierno del General Franco.—En la zona roja han sido condenados Fernanda Ladrón de Guevara y su esposo a 10 y 6 años de prisión**

**EN RUSIA SE HA DESCUBIERTO UN COMplot CONTRA STALIN.—LA CUESTION DE SANJAK Y ALEJANDRETA VUELVE AL PLANO DE ACTUALIDAD; LAS ELECCIONES HAN SIDO SUSPENDIDAS**

## NOTICIAS OFICIALES

**Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 9**

Además de las posiciones que ayer se hicieron constar en el parte, fueron ocupadas las de Maluenda, Cabrera y alturas al sur de Sierra Villar, en el sector de Puertomingalvo.

Hoy, en el frente de Teruel, no obstante la resistencia del enemigo y la fuerte tormenta que ha dificultado nuestro avance, se han alcanzado en el sector occidental, las importantes alturas de cotas 1.752, 1.705 y 1.714, el macizo de Pelamozo, El Prado y Cerro Montero, y en el sector oriental se ha rectificado nuestra línea a vanguardia. Se han cogido 129 cadáveres de enemigos, cerca de dos centenares de fusiles y diverso armamento y material.

En el frente de Castellón ha continuado asimismo nuestra progresión, pero no se conoce con exactitud la línea alcanzada porque la tormenta que empezó esta tarde y continuaba a la hora de dar el parte ha cortado las comunicaciones con algunas de las divisiones operantes. Desde luego se sabe que se han ocupado el pueblo de Useras y otras importantes posiciones y que una sola columna ha hecho 309 prisioneros, entre ellos un capitán.

En el alto Cinca y Cinqueta, nuestras tropas operando en terreno muy abrupto y en alturas de más de 2.400 metros, han vencido la resistencia enemiga y han conseguido ocupar totalmente los collados de Barbaruén y Sahún y alturas que dominan San Juan de Plan, cortando el acceso al Cinqueta con nuestro fuego y continuando el avance a la hora de dar el parte, y en el subsector de Peña Montañesa, después de derrotar también a las fuerzas rojas, se han conquistado las estribaciones occidentales de dicha Peña y otra excelente posición. El enemigo ha sufrido gran número de bajas.

Salamanca, 9 de Junio de 1938—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

### Frente del Maestrazgo

En el momento presente, la pugna en los pliegues montañosos del Maestrazgo, entre Teruel y Valencia, no es una guerra de maniobra, como lo fuera durante las jornadas inmediatas a la entrada en línea del Cuerpo de Castilla y antes de que los temporales malograran en gran parte los beneficios de la brillante ofensiva iniciada con tan buenos auspicios. La fase actual, asume, el aspecto de un incansante adentamiento de las barreras defensivas que sucesivamente va el enemigo oponiendo al avance nacional.

Los fuertes bastiones montañosos, surcados por galerías y copiosamente provistos de nidos de ametralladoras, han de caer uno a uno, después de penosas y lentas operaciones conducentes a su envolvimento; y no siempre es fácil envolver una posición; y ocurre la necesidad de averiguar el punto débil, el menos guarnecido; aquel que después habrá de permitir la infiltración; y facilitar la afluencia de las fuerzas que, luego, han de caer de revés sobre el sistema defensivo enemigo.

Hoy, los rojos no se baten con la ignorancia que mostraban hace un año; y cuando una de estas barreras fortificadas está próxima a caer, sus defensores, en vez de insistir en una defensa inútil, se retiran a tiempo de preservar sus medios de resistencia, repliegándose sobre otra línea pre-dispuesta al efecto, algunos kilóme-

tros a retaguardia, donde se hacen fuertes antes de que el avance irrumpa a través de la brecha abierta en el frente anterior. Es decir: menos resistencia extrema, y más perspectivas repliegues con la mira de retardar, prácticamente, mucho tiempo el triunfo decisivo del vencedor. Así, la ofensiva disminuye su ímpetu inicial; precisa ganar las posiciones una a una, y los medios de ataque han de ser desplazados con frecuencia a los sectores que demanden la necesaria alineación; para evitar retornos ofensivos. Desde que los nacionales alcanzaron el mar, su avance hacia el S. topó con la fuerte resistencia que el enemigo organizara ante Alcalá de Chisvert, Cuevas de Vinroma y Albocacer; y esa oposición produjo el ritmo lento que ahora regula las operaciones en curso. No obstante, en mes y medio, se ha ganado mucho terreno; habiéndose ocupado totalmente el triángulo Teruel Morella-Alcalá de Chisvert; y esta larga y fatigosa conquista, fué coronada con la expugnación de Puebla de Valverde, centro de la organización roja de Levante.

La toma de Puebla de Valverde, a 25 km. de Teruel, significó para los nacionales, lo que para los rojos, el logro y efímero dominio de la capital del bajo-Aragón. Una y otra localidad, eran los polos opuestos del frente; sedes de los mandos adversos; centros de las respectivas regio-

nes militares. Pero la línea de contacto, pasaba a casi 2 km. de Teruel; y a 23 km. de Puebla de Valverde; o sea, que la ciudad, cabe decir que lindaba con el frente de combate, mientras que el villorio, distanciado, en plena retaguardia, ni oía tronar el cañón, ni lo maceraban los bombardeos aéreos que flagelaban día y noche Teruel; que ya restara semidestruida, antes de la gran batalla del pasado diciembre-febrero.

Y en Teruel, hubo de vivirse en los depósitos de agua que hace doce siglos construyeron los moros, puntos de partida de numerosas galerías subterráneas que fueron abiertas por los vecinos durante los trá-

gicos primeros días de la contienda, cuando los bombardeos rojos mostraron aquí su espantosa violencia; y que luego, por fortuna, cesaron, cuando la aviación nacional adquirió el dominio del aire.

En Puebla de Valverde, fué continuado el drama que viviera Teruel después que la ocuparan los rojos; aquí fueron transportados los defensores de la plaza a medida que cayeran en sus manos, y aquí fué concentrada toda la población civil; y llegaron famélicos, lacerados, andrajosos, sucios, hacinados en centenares de camiones, después de sufrir 22 días de asedio.

### Jornada del 2 de Junio

La jornada del 2 de junio, registró grandes actividades por parte de la aviación nacional, que operó intensamente sobre las alas del frente enemigo; al O., con eficacia comparable al rendimiento de una poderosa concentración de baterías de grueso calibre, batiendo las líneas rojas apoyadas en los fuertes bastiones rocosos, los últimos ya, que cubren el haz de carreteras convergentes en el nudo de Albentosa, donde las fuerzas del Ejército rojo de Levante, adheridas al terreno oponen resistencia suma; y al E., abriendo camino a los navarros y gallegos. Aquí, el enemigo, desposeído de la «bolsa» que hasta hace poco ocupara al N.O. de Albocacer, atendió a reforzar con algunas Brigadas la zona de Villar de Canes y Torres de Embosora, para evitar la amenaza que de revés asomaba sobre su flanco. Pero los nacionales frustraron la previsión roja; pues mientras dos columnas gallegas a través de las montañas descendían de Benasal y Culla, los navarros, dejando al S. de Linares de Mora fuerzas bastantes para mantener empeñado al XXI Cuerpo rojo, operaban a lo largo de la carretera que lleva de Mosqueruela a Adzaneta, ganando los montes Gallo, Pánza y el Tozal de Magliano; y la jornada del 2, expugnaron la sierra del Bueg y el monte Bobalar, sitios a derecha e izquierda de la mentada carretera y al S. del río Monlleó, lle-

gando a últimas horas de la tarde a las vecindades de Vistabella, equidistante de Mosqueruela y Adzaneta. Es, ésta, una brillantísima maniobra; y atienda a conseguir uno de los centros de comunicaciones más importantes de la región oriental del Maestrazgo; cuyo logro, habrá de afectar seriamente a las Divisiones rojas desplegadas entre Albocacer y el mar.

El enemigo, esta jornada del 2, sometido al tormento de las actividades de las fuerzas aéreas nacionales, intentó contrarrestarlas; pero con poca fortuna. En los sectores orientales, con la mira de impedir el bombardeo de sus líneas, aparecieron los cazas rojos; más advirtiéndose a las escuadrillas nacionales vigilando su designio a gran altura, ya ni siquiera lo intentaron; retirándose. Un ataque a una columna gallega, falló súbitamente, efecto del abatimiento del aparato de punta, alcanzado de lleno por un proyectil de un cañoncito anti-aéreo; y finalmente, una incursión de seis «Martín Bomber» sobre el aeródromo nacional de San Mateo de Fuentes, acabó en desastre; pues dos aparatos fueron materialmente encuadrados por los fuegos de una batería del 88; y los restantes perseguidos por una escuadrilla de velocísimos monoplanos «Messerschmidt», fueron alcanzados y perdieron otros dos aparatos, caídos no lejos de Benilloch.

### Jornada del 3

Esta jornada, prosiguiendo la marcha iniciada las anteriores, en combinación con las fuerzas navarras, las columnas gallegas ocuparon Villar de Canes y Torre de Embosora; y además, toda la sierra de Esparraguera, dominante sobre la carretera de Albocacer y Castellón; hallando viva resistencia.

Contemporáneamente, los navarros que con sus movimientos cubrían el flanco derecho de las columnas gallegas proseguían su avance en dirección S. E., apuntando a Adzaneta y Benafijos, donde el adversario concentrara ingentes fuerzas dispuestas, al parecer, a empeñarlas a fondo para proteger las líneas costeras; logrando los nacionales ense-

### Jornada del 4

Sabido es que la presión nacional gravita sobre dos grandes directrices: Teruel-Sagunto, que alcanza el mar 20 km. al N. de Valencia; y la del litoral. Sobre la primera, hace ya algunos días que los rojos recurren al medio más eficaz para retardar la marcha del Cuerpo de Castilla; a la

*La tradición, más que remedio, es substancia. No ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino ánimo de adivinación de lo que harían en nuestras circunstancias.*

JOSÉ ANTONIO

## INSISTIENDO

### La quiebra del falso humanitarismo

Conviene insistir. Lo hemos dicho ya otras veces, pero el desarrollo victorioso de las operaciones militares hace cada vez más imperiosa una decisión. ¿Qué aguarda la sensibilidad humanitaria de los que simpatizan con los rojos para ejercer la saludable presión que es indispensable para que acaben de una vez la inútil lucha?

La guerra de España se mantiene ya únicamente porque la opinión roja de una parte de Europa y de América, todavía la alienta. Los que no tienen ni vínculos de sangre, ni de intereses en la Península; los que nada han de perder, personalmente, por la trágica prolongación de la tragedia, pueden seguir engañándose a sí mismos, y probando de engañar a los incautos y a los ignorantes de aquellas realidades, hablando todavía de la posibilidad de una victoria roja. En realidad nadie cree en ella, ¿Por qué se prologa, pues, esta terrible guerra?

La España roja hace puramente una guerra defensiva. En realidad así lo ha hecho desde los primeros tiempos. La España Nacional ha venido ensanchándose constantemente, sin retroceso alguno, desde la iniciación del Movimiento liberador, mientras la España roja ha venido disminuyendo, un mes tras otro mes, sin reacción visible alguna, sin recuperación efectiva de territorio ni de opinión. Pero al punto a que se ha llegado, ¿qué significa continuar la lucha? Lo que no pudo hacer la España roja, cuando comprendió las tres cuartas partes del territorio español; cuando sus pseudos gobiernos dirigían la vida de quince o diez y seis millones de españoles; cuando tenía inmensas cantidades de oro del Banco de España, magníficas fábricas de armas y municiones, las regiones de mayor producción metalúrgica del país; cuando tenía en sus manos tanto y tanto elemento, va a hacerlo ahora, cuando todo le falta? No. Ahora nadie puede hacerse la ilusión de una victoria roja.

Entonces, por qué ni para qué, los rojos quieren presentarse como paladines del humanitarismo y alientan todavía la imposible y catastrófica defensa?

Se comprende que lo hagan los que lucran con el tráfico de armas, vendiéndolas o percibiendo fuertes comisiones por el negocio. Se explica también en los que sin responsabilidad directa se limitan a dejar actuar sus pasiones partidistas, pensando que las propagandas hechas a costa del martirio español podrán algún día beneficiar sus propios partidos. Pero como se concibe que insistan en su aliento al desangramiento y a la miseria de España, los que hacen un día, alarde constante de su sensibilidad, y expresan en términos,

a veces elocuentes, la amargura de sus sentimientos, por las desgracias de la guerra?

Horribles son, nadie lo pondrá en duda, los efectos terribles de un bombardeo aéreo y de los cañones de potente artillería. Sobrecoge el ánimo el espectáculo de las casas destruidas, de las familias sin hogar, de los niños, las mujeres y los hombres (no caben distinciones por edad ni sexo) con los cuerpos destrozados por la metralla, yaciendo inertes, o exhalandos ayes lastimeros por el dolor de las horribles heridas...

Por otra parte, olvidan los humanitarios que millones de seres humanos viven una vida de horror constante, por culpa de los que pudiendo acabar la guerra, la perpetúan cruelmente? Atroces son los dolores de las víctimas inmediatas de la guerra; pero no es menos atroz la vida de los niños, de las mujeres y de los hombres, viejos y jóvenes que en Madrid, en Barcelona, en tantas y tantas poblaciones sufren hambre, han padecido frío, mueren sin posibilidad de adecuada asistencia y a menudo pasan las noches, con el constante sobresalto de la llamada a sus puertas, presagio del asesinato de que van a ser víctimas...

No merecen compasión los millones, estos no se cuentan ni por centenares, como las otras víctimas, sino por millones, de todas las idealidades, y muchísimas de ellas sin prevenciones políticas siquiera, que hace meses y meses ven depauperarse y perecer al fin a sus hijos faltos de leche y de los elementos más indispensables para su vida, y ellos mismos se aniquilan, víctimas del hambre y del frío? En Barcelona no hay luz, no hay fuego, no hay alimentos; el agua está tasada, y más de millones de personas han de vivir y corren el riesgo de morir en estas miserables condiciones, porque los actuales «tiranos» que para mayor irrisión pretenden luchar por su libertad, no se deciden a rendirse prolongando el martirio de tantos infelices, en una lucha absolutamente inútil...

Y todo porqué? Todo solamente por una razón que debería enrojear a los falsos humanitarios que se hacen cómplices de tamaña cobardía. Todo únicamente porque los Azules y los Negros y los que los acompañan, no tienen el valor de pronunciar la palabra definitiva de fin de la inútil guerra, por el temor de pagar con la propia vida, el noble gesto que quizás unos cuantos energúmenos sin conciencia calificarían de traición...

Pero es inconcebible que tanta gente que se precia de sensible y humanitaria en Europa y América, ampaie esta cobardía suprema.

tes; ahora, también son dinamitadas las carreteras y el ferrocarril; éste, con singular afán destructor; no queda nada.

La gran arteria, actualmente ha

dinamita. Por vez primera en esta región, desde el comienzo de las operaciones, el enemigo destruye las grandes vías; hasta el presente, salvo rara excepción, solo volaba los puen-

CRONICA DE GUERRA

El episodio de Albocacer y de la costa de Castellón está tocando a su fin

Prólogo de la explicación de la maniobra que está llevado a cabo el Cuerpo de Ejército de Galicia

¡Qué jornada la de hoy, cargada de emociones tan diversas y triunfos tan varios en esta zona de Teruel donde el Cuerpo de Ejército de Galicia ha iniciado con magnífico brío y extraordinaria brillantez una maniobra de liberación que nos va a colocar a las cercanías del mar!

Desde hace 3 días vengo estudiando la maniobra que realiza el cuerpo de ejército de Castilla que al principio no se conocía con la necesaria claridad; para conocerla con todos los detalles hubiera que venir al frente y asistir a la marcha. El hecho es que se ha cerrado inexorablemente una de las bolsas mejor proyectadas por nuestro mando, y ahora voy comprendiendo los planes del Generalísimo encaminados a la reconquista de la provincia de Castellón. Sobre los planes del cuerpo de ejército gallego no diré más que el prólogo, pues en crónicas sucesivas estaré en condiciones de ofrecer otros datos y ampliar esta crónica de hoy.

Hace algunas semanas, el mando rojo se empeñaba en levantar a toda costa la moral de los milicianos y por esto les dijo con gran énfasis: «Se ha dado orden de parar en seco la ofensiva facciosa, y estas órdenes cumplirán en todas sus partes». La propaganda marxista comenzaba a entrar en función de acuerdo con los acontecimientos que se desarrollaban, pero ahora resulta que no tendrán manera de justificar un nuevo importante repliegue ni la pérdida de líneas importantes, de centros de población muy importantes, de sistemas de comunicación calificados como de primer orden; ni la concentración de baterías ni la movilización de nuevas quintas no serán suficientes para oponerse a este gigantesco esfuerzo que está realizando el ejército nacional; desde ahora el enemigo no podrá ya contener sino ni siquiera ofrecer resistencia importante al avance de nuestras columnas; por lo tanto nuestro avance por este sector es irremediable.

En efecto, sobre el Frente de Albocacer y Cuevas de Vinromá después de la marcha de las tropas de Franco, los rojos lograron rehacerse, trayendo apresuradamente a sus líneas tropas de refresco de formación reciente, grupos de asalto y unidades de carabinieri. A todo esto hay que añadir la aviación y la artillería que el gobierno rojo recibió del extranjero en el mes de Abril con destino al frente de Levante. Nuestras tropas que operan en el sector de Albocacer han combatido nuestros soldados con el enemigo mas de 6 horas, pues éste se pega al terreno, con tesón—no hay porque negarlo—lo cual nos ha obligado a

la no intervención, es decir que vino a confirmar las declaraciones hechas por Blum, dejando a un lado ciertas intemperancias del lenguaje. Los senadores prometieron al señor Bonnet apoyarle para que pueda desarrollar esta política.

Ha causado buena impresión que la España Nacional abra las puertas al turismo extranjero

Irún.—Se reciben noticias del extranjero según las cuales ha causado buena impresión el anuncio del Gobierno nacional de abrir las puertas al turismo extranjero para que pueda recorrer las rutas de guerra. Se comenta satisfactoriamente y de manera especial, que la España de Franco en plena guerra abra sus puertas para que los visitantes puedan enterarse por sí mismos de las circunstancias en que se desenvuelve la vida, con absoluta normalidad.

Debe procederse a entablar negociaciones con el gobierno de Franco que es el que más pronto o más tarde vencerá. Inglaterra y Checoslovaquia ya han enviado sus representantes. Francia debe adoptar una actitud idéntica.

Meatidas contra los aviones piratas

París.—El jefe del gobierno Mr. Daladier ha manifestado referente a los bombardeos del territorio francés por parte de aviones rojos que cualquier avión extranjero que vuele sobre territorio francés será atacado y perseguido.

En Cerbere y en los demás sitios cercanos a la frontera ha sido aumentado el número de baterías antiaéreas; además en Perpignan en el campo de aviación han sido alojadas 16 escuadrillas de caza que están preparadas para salir en persecución de estos aviones piratas.

Ante el agradecimiento rojo no puede negar Daladier los favores que les prestó

Barcelona.—Noticias de París dan cuenta de que en un mitin organizado por el partido socialista francés habló el diputado rojo Lamonedá quien en su discurso elogió la actitud del gobierno francés por los favores que ha hecho a la división 43 que se halla sitiada en los Pirineos, favores que debe también a los franceses y correligionarios de Francia.

L'Action Francaise, comenta la conducta del gobierno

París.—L'Action Francaise subraya la conducta del gobierno francés, condenando los bombardeos aéreos sobre objetivos militares y el aprovisionamiento que hace al frente popular de cañones, aviones y toda clase de material de guerra para España roja.

sido ya dinamitada largos trechos en muchos puntos; y no siendo posible atravesar las extensas e intensas y profundas (a fuerza de explosivo), interrupciones producidas, ni colmarlas bajo el fuego enemigo, ocurre la necesidad de operar hacia los lados, abriendo en abanico sobre los montes que la flanquean, expungar las crestas que la controlan; y luego, hendiendo dos cuñas en el frente contrario, uno después de las dos extremidades, lejos del tramo destruido, que así, queda liberado; y entonces, es ya posible atender a su reparación, sin riesgo, por las fuerzas de Ingenieros. Pero entretanto, pasan algunos días, y el enemigo ha tenido tiempo de volar otros tramos y establecerse en otra línea; es decir, que la resistencia continúa unos kilómetros más lejos del punto expugnado.

solución de los mismos tardará en manifestarse, el tiempo que demandó el estudio de la manera de solventarlos. Las últimas operaciones, no obstante la nueva y por fortuna breve interrupción dispuesta por el mal tiempo, han empeorado la situación de las líneas rojas del litoral, cuya resistencia se apoya, como es sabido, en Albocacer, Cuevas de Vinromá, y sur de Alcalá de Chisvert. Pero el sistema defensivo de Albocacer, se apoya sobre un fuerte espolón montañoso, cuyo punto vital es una cota que mide 1 100 m.; y esta altura domina, bajo cierto aspecto, los otros dos centros de resistencia; de manera que su caída, permitiría a los nacionales, apuntar directamente hacia la costa, prescindiendo del resto del sistema defensivo costero. Y los nacionales, operando todavía al dictado de esa táctica de efectos lentos pero infalibles, desde jornadas anteriores, se mueven persiguiendo la caída de Albocacer, desprovista ya de comunicación directa con Castellón; habiendo, hasta hoy, jalonado sus avances, iniciados desde Mosqueruela, el paso de Mingalbo, Peñagolosa, Vistabella, Benefigos, Chodos y Alzaneta.

Mora de Rubielos, bastión rojo

Entre la vasta zona expugnada por el Cuerpo de Castilla, extrema derecha del frente nacional, que avanza a lo largo de la carretera de Teruel a Sagunto, y el terreno que van conquistando las columnas navarras de la División de enlace queda, actualmente, un saliente extenso ocupado aun por el enemigo. Comprende este saliente, que medirá en su base unos 25 km., una masa rocosa erizada de cumbres que alcanzan casi los 2.000 m.; y viene a ser una prolongación de la terrible sierra de Los Monegros.

es el centro de las hostilidades contraofensivas de los rojos. El día 4 el adversario contraatacó seis veces, siendo todas ellas rechazadas; y el significado aparente de esas actividades rojas, no puede ser otro que la esperanza de conseguir, por esta parte, detener el avance nacional. El número de Brigadas rojas esta fecha en actividad en este frente, se calcula ascienden a 50; y aunque se conjetura que sus efectivos son reducidos, el total apreciable supera los 100.000 hombres; siendo su armamento, singularmente en ametralladoras, enorme; y de cada día se acentúa un continuo aumento. Ello no es de extrañar, porque el contrabando de armas es intensísimo, viniendo gran parte de Francia, siendo luego embarcadas en Barcelona, de donde salen diariamente convoyes de dos y tres barcos, escoltados por submarinos, con rumbo a Alicante; navegando de noche. El armamento que proviene por mar, de Rusia y de América, es desembarcado en Orán, una de las mayores bases del contrabando; y desde aquí, por medio de pequeños convoyes es transportado a Cartagena.

La vida en la España Nacional

Inauguración de un Sanatorio Antituberculoso en Rebullón

La Coruña.—Hoy se ha inaugurado un magnífico sanatorio antituberculoso en Rebullón, con asistencia del General Martínez Anido y del Ministro del Interior, Delegado de Orden Público, Gobernador Civil de la provincia y numerosas personalidades; por todas partes por donde pasaba el General Martínez Anido, fué recibido con muestras de gran cariño, tanto por la gente como por las autoridades militares, civiles y representaciones de todas las entidades vigeasas.

La señora del Generalísimo en La Coruña

La Coruña.—Ayer llegó a esta capital la señora Carmen Polo de Franco, acompañada de su hija; antes de llegar a esta capital se detuvo en la Casa Merilla que ha sido ofrecida al Caudillo para residencia veraniega; en la capital gallega fué cumplimentada por las autoridades militares y civiles; mas tarde estuvo en la iglesia de San Nicolás, orando ante la Virgen de los Dolores, Patrona de la ciudad. El pueblo corruñés dispuso una cariñosísima acogida a la señora esposa del Caudillo.

Una compañía de Infantería rindió honores al ministro del Interior, quien se dirigió luego a Rebullón con el Ministro de Orden Público, representaciones de Sindicatos, Gobierno Civil y otras personalidades.

Festival popular de cine pro-Valencia. Domingo a las 11 en el Teatro Lírico.

El señor Gobernador Civil pronunció un hermoso discurso, destacando la protección que el Caudillo viene dedicando al problema antituberculoso y por esto se fundan cada día más establecimientos sanatorios antituberculosos. Entonó un canto a la grandeza de España y ensalzó el esfuerzo para crearlos una nueva España, Grande y Libre.

La ofensiva nacional Zaragoza.—La ofensiva nacionalista por las noticias que se recibían a primera hora de la mañana del jueves, marchaba según el plan trazado, habiéndose cumplido todos los objetivos. Los contraataques de los rojos no produjeron ninguna acción retardadora de la marcha y a pesar de que la artillería no pudo emplearse a fondo por la lluvia que cayó.

Acto seguido se ejecutó por la Banda de música militar el himno «Cara al sol», que fué escuchado brazo en alto por la multitud y finalmente se interpretó el himno nacional entre aclamaciones y entusiásticas vivas a España y al Generalísimo. El Ministro de Orden Público recorrió todas las dependencias y por la tarde salió de Rebullón para ir a La Coruña; todo el trayecto de la carretera estaba engalanado con colgaduras con los colores nacionales así como arcos de triunfo que en honor del General Martínez Anido se habían levantado.

Dr. José Ferrero Velasco Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RINON Y VIAS URINARIAS. Calle de La Soledad, 35. — (junto a Correos) Domicilio: Hotel Victoria Criada Se necesita para servir. Razón: Calle Velazquez, 10, 1.º, (de 9 mañana a 2 tarde).

La guerra española desde el extranjero

«L'Humanité» reconoce que la España roja desaparece a sí se cierra la frontera

París.—El periódico comunista «L'Humanité» dice que la política de la no intervención que de implantarse en la frontera francesa pondría fin a la vida del gobierno democrático de Barcelona, dando el truco al régimen fascista en España.

«L'Époque» dice que el Gobierno checo ha reconocido al General Franco. Es preciso que nuestros gobernantes tomen buena cuenta de este acontecimiento, pues se ha visto que Checoslovaquia no teme a Rusia en sus decisiones de reconocer al Gobierno nacional; pues lo mismo tiene que hacer Francia ya que se trata de una nación fuerte y está en condiciones de tomar el ejemplo de Checoslovaquia; todavía es tiempo para imitarla.

Concierto patriótico en Buenos Aires Buenos Aires.—Al objeto de recaudar recursos para las necesidades de la Patria, los legionarios civi-

USCAMOS en las localidades principales de MALLORCA e IBIZA

Agentes Generales para el Ramo Marítimo de nuestra Compañía. Condiciones inmejorables. Solamente nos interesan firmas especializadas en el ramo y con solvencia moral y material absoluta. Ofertas detalladas a Compañía de Seguros Nacional Suiza. DELEGACION GENERAL para ESPAÑA Hernando Colón, 13 — SEVILLA

NACIONAL HOTEL Armadans, 101 - Teléfono 2981 - SAIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jaedín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

Radioyente: No deje de escuchar todas las noches Radio Nacional de España SALAMANCA la VOZ de la PATRIA UNA, GRANDE y LIBRE

PRINCIPAL SABADO Solemnísimo estreno SONATA TRISTE LIL DAGOVER La más portentosa realización U. F. A.



